

# Independientes lideran el primer gabinete de J. A. Kast

**PRESENTADO ANOCHE.** Entre 24 nominados en cargos, 16 no pertenecen a partidos políticos. También incorporó a Demócratas y a ex ministro de Bachelet y Lagos.

## Redacción

**E**l Presidente electo, José Antonio Kast, presentó anoche a los 24 ministros y ministras que integrarán su gabinete. Se esperaba que fueran 25 los nominados, pero en último momento se fusionó Economía y Minería en un solo cargo.

En el evento, al que asistieron los dirigentes de la mayoría de los partidos políticos que apoyaron su postulación, excepto Nacional Libertarios que se restaron de la futura administración, Kast confirmó el diseño que de un equipo con más independientes desde 1990 con un total de 16 secretarios de Estado sin afiliación política, versus cinco que pertenecen a alguna colectividad.

Según publica *emol*, superando así el récord del primer gobierno del exPresidente Sebastián Piñera, quien contó con nueve ministros sin militancia.

## UDI Y RN EN COMITÉ POLÍTICO

En el caso de Chile Vamos, la UDI y RN, tendrá un ministro cada uno con Claudio Alvarado en Interior y José García Ruminot en Segregres, respectivamente.

En el caso del ex ministro y ex subsecretario Alvarado, si bien no jugó un rol relevante en campaña, se convirtió en uno de los hombres de confianza del Mandatario electo, teniendo la tarea además de encargarse del traspaso de mando con el actual Gobierno. Él fue uno de los personeros que lo acompañó en su primera reunión a La Moneda con el Presidente Gabriel Boric, algo que repitió el lunes en su tercera cita.

Ya instalados en la Oficina del Presidente electo (OPE), se volvió también recurrente la presencia del senador Ruminot, quien ha participado de las reuniones por la emergencia a raíz de los incendios en el sur del país. Éste terminará en marzo su periodo como senador por La Araucanía.

## HACIENDA

Uno de los nombres ya confirmados hace tiempo era el del



EL PRESIDENTE ELECTO PRESENTÓ ANOCHE SU GABINETE, INTEGRADO POR 24 MINISTROS Y MINISTRAS.

economista Jorge Quiroz (IND), como ministro de Hacienda. Algo que hace semanas el propio Kast, había adelantado en una reunión con empresarios.

Otra figura que se ratificó fue la actual vocera de la OPE, Mara Sedini (IND), quien asumirá la Segegob.

## EMERGENCIA

Sin duda la gran noticia del gabinete fue la nominación de Trinidad Steinert (IND).

Steinert, tiene experiencia en el tema como exfiscal regional de Tarapacá, siendo reconocida por ser la persecutora de los miembros del Tren de Aragua y de casos de narcotráfico al interior de las Fuerzas Armadas. Asimismo, el ministerio de Defensa que quedará a cargo del abogado Fernando Barros (IND), será importante en el tema migratorio, por tener entre sus tareas el cuidado de las fronteras.

Los nuevos titulares de Obras Públicas, Martín Arrau y de Vivienda, Iván Poduje (IND), fueron nombrados en medio de la emergencia por los incendios forestales en el sur del país.

Arrau y María Jesús Wulf, son militantes del Partido Republicano. En el caso de ella, será la ministra de Desarrollo Social.

El Presidente electo además ha puesto énfasis en hacer frente a las emergencias en Sa-

lud y Educación. Dichas carteras serán lideradas por May Chomali (IND), hermana del cardenal Fernando Chomali y actual directora ejecutiva del Centro Nacional en Sistemas de Información en Salud (CENS), mientras que María Paz Arzola, economista y actual coordinadora del Programa Social de Libertad y Desarrollo, llegará al Mineduc. Sobre la reconstrucción, Kast también mencionó el lunes el papel que tendría que jugar el Ministerio de Bienes Nacionales, el cual será liderado por Catalina Parot (IND), quien ya ocupó la cartera en el pasado.

## CENTROIZQUIERDA

Otra de las noticias del gabinete fue la llegada de la timonel y senadora de Demócratas, Ximena Rincón, al Ministerio de Energía, siendo representante de uno de los partidos que surgió al alero del Rechazo en el Plebiscito constitucional del 2022.

Cabe recordar que ella fue ministra del Trabajo y de la Segpresa, de la exPresidenta Michelle Bachelet.

Quién también fue parte de la administración de Bachelet y del exPresidente Ricardo Lagos, fue Jaime Campos, el militante del Partido Radical, arrribará a la cartera de Agricultura. Aquello podría valerle la expulsión de su partido.

También son militantes de

un partido el diputado de Evópoli, Francisco Undurraga, quien asumirá como ministro de Cultura y la secretaria general del Partido Social Cristiano (PSC), Judith Marín, quien quedará a cargo del Ministerio de la Mujer.

En Justicia, en tanto, estará el abogado Fernando Rabat (IND), quien trabajó en un estudio que también defendió a Piñochet, hecho que le ha valido críticas desde la izquierda.

A Economía y Minería llegará el vicepresidente de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC) y empresario inmobiliario, Daniel Mas (IND).

Su nominación en esta última cartera fue el gran cambio de última hora del Presidente electo, ya que el nominado era Santiago Montt (IND). Sin embargo, un comunicado de compañía en la que se desempeñaba como CEO, Los Andes Cooper, habría jugado en contra de su nombramiento.

A estos se suma el economista Tomás Rau (IND) a Trabajo; la ingeniera civil Francisca Toledo (IND) a Medio Ambiente.

En Transportes estará el ingeniero y expresidente de Metro, Louis de Grange (IND), en Deportes fue designada la exatleta Natalia Ducó (IND) y en Ciencias la profesora y especialista en inteligencia artificial, Ximena Lincoln (IND).